
 

 

 

 

 

 

PREGUNTA CONCEJAL NO ADSCRITO JOAQUIN LILLO HERREROS AL 

EXCMO. AYUNTAMIENTO  DE DOS HERMANAS 

 

 

Pleno Ordinario de septiembre de 2022 

 

 

Como sabemos se han iniciado los trabajos de adecuación para la construcción de la 

ciudad deportiva del Real Betis Balompié, en los terrenos aledaños al Gran Hipódromo de 

Andalucía, en Entrenúcleos. Parte de estos terrenos están sobre lo que era una balsa de 

evaporación aceitunera. Si bien es cierto que hace años que no se vierten residuos, dicha 

balsa tuvo varios problemas con la red de evacuación por averías y roturas continuas, como 

en su día informó el periódico La Semana el 6 de junio de 2014. Estas filtraciones tendrían un 

impacto directo en dichos terrenos por el proceso altamente contaminante que supone, ya que 

se vertían lejías de cocido, aguas de lavado, aguas del proceso de oxidación en medio 

alcalino, salmueras de fermentación y en definitiva un cúmulo de aguas residuales que se 

generan en grandes volúmenes y contienen un alto contenido en materia orgánica poco 

biodegradable, así como un elevado porcentaje de sólidos en suspensión y grasas, pH acido o 

alcalino, y una elevada DQO, que para los que no lo saben, es un parámetro esencial en el 

tratamiento de aguas y saneamiento, constituye el parámetro clave para establecer las tasas y 

autorizar a una depuradora a verter sus aguas en el medio natural y representa la cantidad de 

oxigeno necesario para descontaminar el agua. A todo esto hay que añadir que todos estos 

residuos tienen una elevada conductividad, debido a su alto contenido salino y que se trata de 

aguas fuertemente coloreadas por los polifenoles que forman parte de la composición de los 

frutos, por lo que ha podido llegar a los acuíferos subterráneos. Además, en el proceso de 

producción se crea un residuo líquido llamado alpechín, una sustancia que produce un fuerte 

impacto medioambiental al ser vertido directamente. 

Cuando es de suponer que allí van entrenar muchas personas y sobre todo niños, no  podemos 

ignorarlo ya que se podría hablar de un delito medioambiental, ecológico y a la salud pública. 

 

     Es por ello, que el Concejal No adscrito Joaquín Lillo Herreros del Ayuntamiento de Dos 

Hermanas, presenta la siguiente PREGUNTA: 

 

 Sabiendo que en otros municipios se han presentado denuncias al SEPRONA y a las 

administraciones competentes, por el mismo problema, ¿se ha analizado dicha tierra y 

se han tomado las medidas pertinentes? 

 ¿Tiene conocimiento de esto el Real Betis Balompié? Porque la ocultación de estas 

cuestiones pone en evidencia la falta de sensibilidad ecológica, entendiéndola tanto 

para el medioambiente como para las personas. 

 

 

Concejal No adscrito 

Joaquín Lillo Herreros 
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